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ABSTRAK 
 

 

Devy Dinda Tribuana 14166510002 : “Analisis Faktor-faktor Usaha 

Renternir dan Dampaknya Terhadap Laju Perekonomian Masyarakat 

Desa Karanganyar-Indramayu”. 
 

Permasalahan penelitian menyangkut paradoksi praktek usaha yang 

dijalankan oleh sebagian kalangan masyarakat desa Karanganyar-Kandanghaur 

kabupaten Indramayu, dimana masyarakatnya yang taat beragama Islam namun 

melakukan kegiatan usaha yang justru bertentangan dengan syariah Islam maupun 

aturan negara, yaitu praktek usaha sebagai Rentenir. Usaha ini sangat diminati 

oleh banyak orang, karena kegiatan usaha dilakukan dengan mudah dan cepat 

untuk menghasilkan uang. Padahal sebenarnya sumber daya alam di desa tersebut 

sangatlah potensial untuk melakukan usaha-usaha produktif lainnya selain usaha 

Rentenir, seperti: usaha pertanian, perternakan, perdagangan, dan hasil nelayan. 

Usaha-usaha tersebut jika dikembangkan dengan baik, tentu bisa menjadi usaha 

yang sangat produktif dan lebih menguntungkan dengan cara yang halal. Sehingga 

akan mampu meminimalisir orang-orang untuk menjadi pelaku usaha rentenir. 

Pertanyaannya adalah faktor-faktor apa saja yang mendorong mereka 

menjalankan usaha rentenir tersebut? Karena itu, penelitian ini bertujuan untuk: 

(1) menganalisis faktor-faktor yang mempengaruhi orang memilih usaha Rentenir; 

(2) mengetahui pandangan Tokoh Ulama dan Kepala Desa terhadap usaha 

Rentenir tersebut, serta (3) mengetahui dampaknya terhadap laju perekonomian 

masyarakat desa tersebut. 

Metode yang digunakan dalam penelitian ini dengan pendekatan kualitatif 

melalui triangulasi metode, yakni pengumpulan data dilakukan dengan cara 

mewawancarai sejumlah informan, yang meliputi pelaku rentenir, nasabah, tokoh 

ulama dan kepala desa, serta melakukan observasi dan survey untuk memperoleh 

kebenaran informasi yang handal secara langsung dari sumber informannya. 

Hasil analisis penelitian dapat disimpulkan bahwa: (1) faktor-faktor yang 

mempengaruhi orang melakukan kegiatan usaha rentenir, khususnya di desa 

karanganyar Indramayu anatara lain disebabkan (a) sikap pragmatisme dalam 

menghasilkan uang melalui pendapatan usaha, (b) pengaruh gaya hidup modern, 

(c) peluang pasar nasabah yang terbuka karena desakan kebutuhan masyarakat 

yang bersifat instan, (d) kurang memiliki keterampilan hidup (life skill), (e) 

Kurangnya pemahaman syariah agama dalam bermuamalah, (f) Kurang adanya 

upaya-upaya pemberdayaan ekonomi masyarakat miskin dari lembaga terkait dan 

kompeten, (g) Tidak adanya sanksi sosial baik dari Tokoh Agama maupun 

pemerintah desa setempat. (2) Pandangan Tokoh ulama dan pemerintah desa 

setempat cenderung bersikap apatis dan kurang mempedulikan urusan-urusan 

usaha masyarakatnya. Padahal mereka memiliki kewajiban untuk melaksanakan 

amar ma‟ruf nahyi munkar, sehingga mampu mewujudkan masyarakat yang 

produktif sesuai dengan maqashid syariah. 

 

Kata kunci : Rentenir, Analisis Faktor, Usaha, Riba. 
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ABSTRACT 

Devy Dinda Tribuana 14166510002 : "Analysis of Factors of Moneylender 

Businesses and Their Impacts on the Economy of the Karanganyar-

Indramayu Village Community". 

 

The research problem concerns the paradox of the business practices 

carried out by the majority of the Karanganyar-Kandanghaur village community 

in Indramayu district, where people who adhere to the religion of Islam but do 

business activities that are contrary to Islamic sharia and state rules, namely 

business practice as Moneylenders. This business is in great demand by many 

people, because business activities are carried out easily and quickly to make 

money. When in fact the natural resources in the village are very potential to do 

other productive businesses besides the moneylender business, such as: 

agriculture, animal husbandry, trade, and fishermen products.  some of these 

businesses, if well developed, can certainly be a very productive business and 

more profitable in a lawful manner. So that it will be able to minimize the people 

to become moneylenders. The question is what factors drive them to run the 

moneylender? Therefore, this study aims to: (1) analyze the factors that influence 

people choosing a Moneylender business; (2) knowing the views of Ulama 

Leaders and Village Heads of the Moneylender business, and (3) find out its 

impact on the economic pace of the village community. 

The method used in this study with a qualitative approach through 

triangulation of methods, that is, data collection is done by interviewing a number 

of informants, which includes loan sharks, customers, clerics and village heads, 

and conducting observations and surveys to obtain reliable truth information 

directly from the source of the informant. 

The results of the research analysis can be concluded, that:  (1) factors 

that influence people conducting loan sharks business activities, especially in the 

village of Karanganyar Indramayu because of other causes (a) pragmatism in 

making money through operating income, (b) the influence of modern lifestyle, 

(c) open market opportunities for customers because of the urgency of people's 

needs that are instant, (d) lacking life skills, (e) Lack of understanding of sharia 

religion in do muamalah, (f) Lack of efforts to empower the economy of the poor 

from related and competent institutions, (g) Lack of social sanctions from both 

Religious Figures and the local village government. (2) The views of ulama 

leaders and the local village government tend to be apathetic and do not care 

about the business affairs of the community. Even though they have an obligation 

to carry out amar ma'ruf nahyi munkar, so as to be able to realize a productive 

society in accordance with maqashid shari'ah. 

 

Keywords: Moneylenders, Factor Analysis, Business, Usury. 
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 الملخص

 

: "ذحًٍُ عىاًِ أعّاي ِىُٔشَذ وذأثُشها عًٍ الرظاد ِدرّع  دفي دينده تريبوان ٥٠٠ٔ٠ٕٔٔٓٓٓ 

 ئٔذساِاَى". -لشَح واسأغأُاس 
 

وأذأغاوس -اٌّّاسساخ اٌرداسَح اٌرٍ ذمىَ تها غاٌثُح ِدرّع لشَح واسأدأُاسذرعٍك ِشىٍح اٌثحث تّفاسلح 
فٍ ِٕطمح ئٔذساِاَى. حُث الأشخاص اٌزَٓ ٍَرضِىْ تذَٓ الإسلاَ ٌىٕهُ َّاسسىْ أٔشطح ذداسَح ذرعاسع 

اٌعًّ ِع اٌششَعح الإسلاُِح ولىاعذ اٌذوٌح ، وهزا هى ، َفعٍىْ الأعّاي وّا أسّان اٌمشش اٌمشع. هزا 
فٍ اٌطٍة اٌىثُش ِٓ لثً اٌعذَذ ِٓ إٌاط لأْ الأٔشطح اٌرداسَح ذرُ تسهىٌح وتسشعح ٌىسة اٌّاي. عٕذِا 
ذىىْ اٌّىاسد اٌطثُعُح فٍ اٌمشَح ِحرٍّح ٌٍغاَح ٌٍمُاَ تأعّاي ذداسَح ِٕردح ئًٌ خأة أعّاي ِذَٓ اٌّاي ، 

َٓ. تعغ هزٖ اٌششواخ ئرا وػعد تشىً خُذ ِثً: اٌضساعح وذشتُح اٌحُىأاخ واٌرداسج وِٕرداخ اٌظُاد
، َّىٓ أْ َىىْ تاٌرأوُذ عًّ ِثّش ٌٍغاَح وأوثش ستحُح تطشَمح لأىُٔح. تحُث ذىىْ لادسج عًٍ ذمًٍُ 
إٌاط ٌُظثحىا دائُٕٓ. واٌسإاي هى ِا هٍ اٌعىاًِ اٌرٍ ذذفعهُ ئًٌ ئداسج اٌّذَٓ؟ ٌزٌه ، ذهذف هزٖ 

( ِعشفح آساء 2اٌرٍ ذإثش عًٍ الأشخاص اٌزَٓ َخراسوْ اٌّمشػُٓ ؛ )( ذحًٍُ اٌعىاًِ 1اٌذساسح ئًٌ: )
( ِعشفح ذأثُش رٌه عًٍ اٌّعذي الالرظادٌ 3لادج اٌعٍّاء وسؤساء اٌمشي حىي عًّ اٌّمشػُٓ ، وزٌه )

 ٌّدرّع اٌمشَح.
اخ عٓ اٌطشَمح اٌّسرخذِح فٍ هزٖ اٌذساسح ِع إٌهح إٌىعٍ ِٓ خلاي ذثٍُث اٌطشق ، أٌ َرُ خّع اٌثُأ

طشَك ئخشاء ِماتلاخ ِع عذد ِٓ اٌّخثشَٓ ،، تّا فٍ رٌه أسّان اٌمشش اٌمشع ، اٌعّلاء ، لادج اٌعٍّاء 
وسؤساء اٌمشي ، وئخشاء اٌّلاحظاخ واٌّسىحاخ ٌٍحظىي عًٍ ِعٍىِاخ اٌحمُمح اٌّىثىلح ِثاششج ِٓ 

 ِظذس اٌّخثش.
 

ذإثش عًٍ الأشخاص اٌزَٓ َدشوْ أٔشطح  ( اٌعىاًِ اٌر1ٍٔرائح ذحًٍُ اٌثحث َّىٓ أْ ذسرٕرح أْ: )
ذداسَح لأسّان اٌمشش ، خاطح فٍ لشَح واسأغأُاس ئٔذساِاَى ، تسثة: )أ( اٌثشاغّاذُح فٍ وسة اٌّاي 
ِٓ خلاي دخً اٌرشغًُ ، )ب( ذأثُش ّٔط اٌحُاج اٌحذَثح ، )ج( فشص اٌسىق اٌّفرىحح ٌٍعّلاء تسثة 

مض اٌّهاساخ اٌحُاذُح ، )هـ( عذَ فهُ اٌششَعح فٍ تشِاٌح ، )و( اٌحاخح اٌٍّحح لاحرُاخاخ إٌاط ، )د( ٔ
لٍح اٌدهىد اٌّثزوٌح ٌرّىُٓ الرظاد اٌفمشاء ِٓ اٌّإسساخ اٌّخرظح واٌّخرظح ، )ص( عذَ وخىد عمىتاخ 

( آساء لادج اٌعٍّاء واٌحىىِح 2اخرّاعُح ِٓ وً ِٓ اٌشخظُاخ اٌذَُٕح واٌحىىِح اٌمشوَح اٌّحٍُح. )
حٍُح ذًُّ ئًٌ أْ ذىىْ غُش ِثاٌُح ولا ذهرُ تشإوْ اٌّدرّع اٌرداسٌ. عًٍ اٌشغُ ِٓ أٔهُ اٌمشوَح اٌّ

 ٍِضِىْ ترٕفُز عّاس ِعشوف ٔاهٍ ِٕىش ورٌه ٌرحمُك ِدرّع ِٕرح وفمًا ٌّماطذ اٌششَعح.
 
 
 

 انكهمات انمفتاحية : مقرضون ، تحهيم عامم ، أعمال ، ربا.
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